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新华社北京10月4日电 10月4日，国家主
席习近平同孟加拉国总统哈米德互致贺电，热
烈庆祝两国建交45周年。

习近平在贺电中指出，中孟友谊源远流
长、历久弥新。建交45年来，两国始终相互尊
重、平等相待，增强政治互信，深化互利合
作，为两国人民带来实实在在福祉。新冠肺炎

疫情发生以来，中孟两国同舟共济、守望相
助，并肩抗击疫情，谱写了中孟友谊新篇章。
我高度重视中孟关系发展，愿同哈米德总统一
道努力，加强两国战略对接，共同推进“一带
一路”建设，将中孟战略合作伙伴关系推向新
高度。

哈米德在贺电中表示，孟中关系日新月

异，现已涵盖关键领域合作，孟加拉国对此
高度重视。中国在孟加拉国经济社会发展过
程中持续提供支持，对此我深表感激。我相
信，两国间的亲密友好关系将在未来不断深
化。

同日，国务院总理李克强同孟加拉国总
理哈西娜互致贺电。李克强在贺电中表示，

中方愿同孟方深化各领域务实合作，推动中
孟战略合作伙伴关系行稳致远，更好造福两
国和两国人民。哈西娜在贺电中表示，两国
间久经考验的友谊与合作催生了孟中战略合
作伙伴关系。孟中合作得以强化，释放出在
本地区乃至全球维护和平、安全与稳定的巨
大潜力。

习近平同孟加拉国总统哈米德就中孟建交45周年互致贺电

将中孟战略合作伙伴关系推向新高度

英国首相约翰逊3日与欧盟委员会主席冯
德莱恩通话，评估英欧未来关系谈判情况，双方
认同达成协议的重要性，要求加紧谈判以弥合

“显著”分歧。
自3月初启动以来，英欧未来关系谈判波折

不断。从3日通话以及2日结束的最新一轮谈判
看，谈判气氛有所改善。不过，距年底“脱欧”过
渡期结束仅剩不到3个月，要避免英国“无协议
脱欧”，双方需快马加鞭。

气氛有改善

约翰逊与冯德莱恩通话后发表联合声明
说，在可能情况下达成协议非常重要，这将是双
方未来战略关系的坚实基础。

此前一天，英欧在布鲁塞尔结束了第九轮
未来关系谈判，从双方各自发表的声明看，谈判
进展有限，但气氛意外向好。

英国政府9月9日公布了内部市场法案，旨
在为明年国内4个地区贸易流通设置规则，其中
涉及北爱尔兰的条款被认为凌驾于“脱欧”协议
之上。欧盟对此反应强烈，要求英国删除争议条
款。但约翰逊政府执意推动英国议会下院9月底

通过了该法案，并提交议会上院审议。欧盟10月
1日正式致函英国政府，启动违约司法程序。观
察人士一度认为，双方谈判濒临破裂。

所幸第九轮谈判气氛不错。英国“脱欧”谈
判首席代表戴维·弗罗斯特、负责英国“脱欧”事
务的欧盟首席谈判代表米歇尔·巴尼耶均表示，
双方的磋商具有“建设性”。

分歧仍显著

英欧谈判在大起大落中暂时躲过了破裂局
面，但双方均承认谈判仍面临“显著分歧”，
需要在未来几周加紧磋商，以弥合分歧、达成
妥协。

英方对谈判进展相对乐观。弗罗斯特表
示，协议大纲已“清晰可见”，尤其在货物与
服务贸易、运输、能源、社会保障及参与欧盟
计划方面。但他也承认，在渔业、公平竞争环
境等方面，双方分歧犹存。弗罗斯特希望欧盟
进一步体现灵活性。

欧方则强调，谈判关键性分歧尚未取得突
破。巴尼耶指出，任何英欧协议需满足三个条
件：一是稳固且有长期保障的公开、公平竞争，

而且需要有效执行机制；二是以全面协议为基
础的高效治理框架，包括强有力的执行和争端
解决机制，以及有效的补救措施；三是稳定、可
持续的长期渔业协议。

公平竞争环境和渔业问题一直是双方谈判
的核心分歧。欧盟消息人士称，在公平竞争环
境条款方面，英国已提出一系列控制政府补贴
的原则，但未能提出恰当的治理倡议以便欧盟
约束英国履行其承诺。

在渔业问题上，英方认为欧盟未能体现足
够灵活性。欧方则强调，要确保渔业资源的可
持续利用，并保护欧洲渔民的利益。

协议时间紧

约翰逊在9月初给欧盟下最后通牒称，需
要在10月15日举行欧盟峰会前达成协议。他坚
称，“无协议脱欧”对英国来说将是“好的结
果”。但分析人士普遍认为，“无协议脱欧”
将对英欧经济造成巨大冲击，对受疫情重创的
英国影响尤甚。

在英欧第九轮谈判前，英国工业联合会发
布的一项调查显示，77%的英国受访企业明确

表示希望英欧达成协议，仅4%的受访企业倾向
于“无协议”。

英国牛津经济研究院首席英国经济学家安
德鲁·古德温指出，英欧不能达成贸易协议将
影响英国经济增长，贸易壁垒增加和金融市场
震荡将完全抵消宽松政策的刺激作用。

欧亚集团欧洲董事总经理拉赫曼认为，在
新冠疫情和就业形势压力下，约翰逊需要英欧
间达成一份协议。这既是稳固保守党执政地位
的需要，也是避免苏格兰独立风险上升的需
要。

目前，英欧双方已明确，英国“脱欧”过
渡期将于12月31日结束，这意味着留给双方的
谈判时间已不多。巴尼耶此前建议，达成协议
更现实的期限是10月底，以便欧洲议会有足够
时间批准协议。拉赫曼则指出，除去履行法律
程序所需时间，英欧达成协议的最后期限实际
可到11月中旬，双方还有时间弥合分歧。

贝尔法斯特女王大学教授戴维·菲尼莫尔
认为，只要双方未离开谈判桌，达成协议就仍
有可能。他认为，欧盟不希望谈判破裂，但同
时希望确保英国履行承诺。

（新华社伦敦10月3日电）

英欧谈判未破裂 达成协议时间紧

（上接第一版）在这个活动中，寿光发现，
当地企业体量差异悬殊、结构不合理——— 大的
很大，小的很小，因此扶持企业时尤其注重培育
壮大“中间层”企业。目前寿光省级隐形冠军、瞪
羚、专精特新企业数量占到潍坊总数的1/5。

对新兴产业的培育，可以看出寿光遵循市
场规律的“聪明”做法。寿光巨能金玉米公司
生产可降解塑料的生物基材料，利用副产品生
产生物菌肥。在“双联双帮”过程中，寿光工
信局干部发现南京农业大学一位教授拥有这方
面的专利技术，带着企业跑到学校去对接，直
接促成了这项合作。8月，金玉米的生物菌肥
产品推向市场。

“双联双帮”带动“双招双引”。寿光帮
助40多家重点企业一一画出产业链条延伸图，
以企招企，按图索骥，同时依托鲁清、巨能等
龙头企业设立6个产业招商园区，先后与国图
集团、国家能源集团、正大集团等世界500

强、大型央企签订合作协议。今年，寿光已签
约项目116个，新引进高端人才、团队105个。

“农民干部”与“干部农民”

“搞水利建设，寿光干部有‘不达目的誓
不罢休’的劲头。”寿光市发改局局长张茂海
说，如此大规模的水利投入，县级财政压力很
大。瞄准国家鼓励发行地方专项债的契机，常
务副市长乔日升带队赴国家发改委汇报情况，
却得知国家“不鼓励河道治理项目发债”。
“兜头被泼了冷水，我们也没有气馁，先后6
赴省和国家发改委解释争取，最终弥河防洪治
理等3个防洪工程成功纳入国家发债盘子，发
债总额16亿元，这在全国独一份。”

高质量发展、攻坚重点任务需要实干担当
的作风保障，干部愿意拼命干、敢于创一流，
看似不可能的任务才能完成。

在寿光采访，我们听到这样的评价：这里
的干部像农民，农民像干部。

身着迷彩装，沾满泥浆的解放鞋，晒得黝黑
的皮肤……寿光市抽调1023名干部全天候包靠
水利工程建设，对水利工程建设采取指挥部作
战制度，弥河、丹河片区13个标段每一个都由一
名市级班子成员作为指挥，硬生生地把因疫情
耽误的1个多月工期赶了回来——— 所有水利工
程汛期前主体部分在5月30日全部高质量完成。

有人说，领导干部始终冲在一线、干在一
线，令人想起了“伯祥书记”奋战在寿北开发
现场的情景。农民脚踏实地、求真务实的优良
品质在寿光干部身上得到体现。寿北淡水资源
稀缺，个别施工方偷工减料用卤水、海水代
替，而取样化验又很麻烦。负责弥河防洪治理
工程第八标段的副指挥张永二话没说，径直来
到砂浆旁，抿起一块砂浆，放在嘴里咂摸了咂
摸，说：“很咸！是卤水，返工！”

“在这样的干事氛围中，干部们被带动被
感染，哪方面的工作都拼命干。”燕黎明动容
地说。与之形成鲜明对比的是，随着蔬菜大棚
升级换代，自动温控、智能雾化等智能设备投
用，越来越多的农民变身“绿色车间”里的产
业工人，寿光农民的钱袋子越来越鼓，城乡收
入差距持续缩小：2019年，寿光城乡居民收入
比为1 . 92:1，远低于全国2 . 64：1的平均水平。
农民们打扮得愈发体面整洁，看上去更像城里
的干部。

抗灾救灾、水利会战、疫情防控、项目建
设……面对接连而来的急仗、硬仗，寿光将重
点工作攻坚的“一线战场”变为历练干部的
“赛马场”“练兵场”，让敢扛事、愿做事、
干成事的一线干部脱颖而出。今年以来，142
名在重点工作一线担当作为的干部优先被提拔
重用，实干争先的干部队伍在寿光愈发壮大起
来。

丰富的休闲供给带给假日更多选择

黄金周居民休闲生活观察
经过疫情的洗礼，今年十一黄金周，人们

得以安心地与观看演出、品尝美食、运动健身
等假日“保留节目”久别重逢。

与演出重逢 文娱受追捧

随着演艺市场逐步复苏，观一场大秀、看
一场戏剧，成为这个长假居民休闲的主要选
择之一。经过几个月的暂别，文化演出市场的
供给在十一假期全面井喷。在家门口逛展、看
演出的方式，吸引了本地观众的目光，许多

“例牌菜”演出出现了一票难求的景象。
以水为台、山为景、天为幕，在湖光山色

中，观看采茶舞、水上芭蕾表演，听越剧、赏世
界名曲……实景演出《最忆是杭州》十一期间
在杭州西湖上演，因为关注度高，主办方不得
不增加了演出场次。

观众林先生是带着70岁的老母亲来的，
看完演出还不过瘾，抢着要上去和表演《梁
祝》的两位舞者合影，“我是老杭州，最欢喜听
越剧，这首曲子一出来，我就哼起来了。”

丰富的文化活动供给，也给不同年龄群
体更多元的选择。在广州，中国国际漫画节动
漫游戏展十一期间火爆依旧，逾百家知名动
漫游戏、模玩潮玩品牌的参与，为二次元爱好
者带来一场娱乐盛宴。

杭州新天地剧场把部分演出从剧场搬到
户外，加拿大太阳马戏的剧目正在这里演出。

“长假期间的票九月份就全部售罄。”杭州新
天地集团文旅事业部常务副总经理夏小钰介
绍。在上海工作的杭州人邹怡然说：“以前喜
欢趁着假期去国外看演出，今年不远游，在自
己家门口就能看国际大秀。”

美食不辜负 节约要同步

约三五好友欣赏一场视听盛宴后，再来
一场美食盛筵，是长假中最顺理成章的事。有
关美食，老广绝对是行家里手。正值海鲜上市
的季节，鱼虾蟹和各种贝类，都是广东人餐桌
上的应季主菜。

“第一站，南朗崖口棠记，蟹肉羹、重皮
蟹、清蒸九肚鱼……鲜到无朋友。”在黄金周
第三天，广州市民吴少敏驱车带着家人到广
东中山市“寻味”。尽管中秋节刚在家吃过盆
菜，但南朗崖口的海鲜一条街才是资深食客
的“心头好”。趁着假期，吴少敏觉得一定要带
着家人来尝鲜。

“老饕们”喜欢“探店”，也有不少家庭在
老字号酒家里聚会，保留过节的仪式感。在
广州的百年老店陶陶居酒家，平时就十分紧
俏的位置，在节假日想要吃到，只能早早到
店里排队。排不上队的人，今年也有了新选
择。疫情期间，为满足更多人的需求，陶陶
居加入了“外卖大军”“平时中午至少有四
十多单，节假日的订单翻一倍是有的。”广
州陶陶居环市东路店总经理陈岳兰说。外卖
平台数据也显示，今年十一黄金周期间，家
庭聚餐的预订量相比去年同期增长129%。

无论是堂食还是外卖，享受美味之余，
如今大家也更加注意节约。在与朋友聚餐
后，广州市民黄娟准备将桌上的剩菜打包。
为鼓励大家节约粮食，饭店还提供了免费的
餐盒。“对于‘吃货’来说，美食绝对不能

辜负，但也要量力而行，杜绝浪费。”黄娟
说。

健体过长假 不再“胖三斤”

每次长假过后，不少人都会发出“每逢佳
节胖三斤”的感慨。近年来，随着越来越多的
体育赛事在国内落地，以及各类体育设施的
完善，激发了人们的运动热情，趁着假期他

（她）们正好休闲运动一把。
在北京大兴区庞各庄镇梨花村，近年新

建的5公里健身步道受到市民欢迎，成为热捧
的休闲游路线之一。步道边就是万亩梨园，黄
鸭梨、京白梨、红肖梨，40多个品种的硕果挂
枝头，一派丰收景象。“这里既可以徒步健身
放松休闲，又可以带着小朋友采摘体验农趣，

游玩体验非常不错。”北京市民王先生说。
国庆节前夕，北京市体育局和市体育总

会策划推出了适合不同健身人群、不同体育
消费需求的若干条优质路线，共包括自行车
骑行路线16条、徒步路线22条、登山旅游路线7
条、跑步路线11条在内的总计56条优质路线。

在北京市大兴区北臧村镇的永定河绿色港
湾，万亩森林之中，建有京南首个10公里闭环式
骑行道路，这里能骑行，也是徒步的好去处。

在运动中感受自然之美，让人更容易在其
间流连忘返。“白天跑步很容易分心，一下看看
过往的船只，一下拍拍芦苇荡上的飞鸟。”广州
工作的李雯洁假期回到湖南湘西老家，对她来
说，秋天里的第一次10公里跑让她更有成就感。

“运动还能欣赏风景，这样的假期我希望能多来
几次。”她说。 （据新华社北京10月4日电）

10月4日，游人在北京天坛公园内自拍。当日，北京天气晴朗，众多游客来到北京天坛公园乐享假期。 □新华社发
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